

BOLETIN INFORMATIVO.

como siempre sucede, son el origen de la actual floreciente ciudad de Barahona”.

En 1845, Barahona fue erigido en puesto militar, en 1859 en Comandancia de Armas, en 1881 en Distrito Marítim



o, en 1907 en provincia y en 1913 en sede del Poder Ejecutivo.

Historia del ayuntamiento

Desde el 9 de junio de 1845, cuando fue promulgada la Ley 40 sobre las facultades de los ayuntamientos, el de la común de Barahona tuvo como función el ornato de la población, como la recogida de basura y la limpieza de las calles; la construcción de caminos y puentes, la instalación y cuidado del alumbrado, la instrucción pública y conceder permisos para la apertura de establecimientos comerciales.

Desde 1845 y hasta 1858 no hubo autoridad comunal, porque ningún poblador cumplía los requisitos exigidos por la ley, como saber leer y escribir, ser maestro y poseer por lo menos una propiedad, y las funciones fueron ejercidas por el comandante de armas. Igual aconteció entre 1867 y 1881. Entre 1881 y 1899, respetables munícipes ejercieron honoríficamente los cargos de presidente y vicepresidente de la sala capitular, secretarios, tesoreros, regidores y síndicos, alcaldes, alcaldes pedáneos y alcaldes constitucionales del gobierno comunal, designados por el diputado y por elección popular.

La corporación edilicia se encargó de disponer el pago de patentes para expendios de alimentos, carnicerías, panaderías, bares, jugadas de gallos en casas y patios, carretas, fiestas,

permisos para la fabricación de viviendas, inhumación en el cementerio y otros impuestos. Durante más de 50 años, la Alcaldía/Ayuntamiento operó en viviendas alquiladas, con oficinas inseguras y salas de sesiones en las cuales penetraba el bullicio. En 1936 fue construido el actual edificio del Palacio Municipal, ubicada frente al Parque Central, y cuya torre y reloj público fueron donados por el munícipe Luis Eduardo del Monte.



Historia de Barahona.

El poblado de Barahona fue fundado, oficialmente, en 1802, como villa de la común de Azua, aunque su etapa embrionaria data de 1795, cuando en la zona se asentaron cortadores de leñas de comarcas cercanas. El historiador Oscar Lòpez Reyes sostiene que “Barahona es un apellido de españoles que se hallaban entre los que descubrieron y conquistaron la isla, se establecieron en determinadas zonas y designaron ciudades y objetos con nombres europeos, principalmente de la especie animal y vegetal”.

El espacio físico donde hoy està Barahona pertenecía al territorio de Jaragua, uno de los cinco cacicazgos en que estaba dividida la isla al arribo de los colonizadores españoles. En



1519 fue escenario del alzamiento del cacique Enriquillo en la sierra del Batoruco contra el gobierno de la Colonia. Y en 1655 la zona fue un refugio de piratas, entre ellos Cofresi. Corte y labranza de madera....



Otro historiador local, Josè A. Robert, refiere que los labradores de leña, procedentes de Pescadería, La otra banda, Cachòn, Peñòn, Las Salinas, Azua y San Juan, “se instalaron a la orilla de la playa, donde construyeron ranchos para guarecerse del sol y de la lluvia. Estas viviendas rústicas,

LA PERLA DEL SUR...

Compras y Contrataciones Públicas Reconoce manejo Transparente de la Alcaldía de Barahona.

Barahona- La Dirección General de Compras y Contrataciones Públicas (DGCP) ha reconocido a la Alcaldía de Barahona por el éxito y madurez alcanzada en la implementación del Sistema Electrónico de Compras y Contrataciones (Portal Transaccional), en el cumplimiento oportuno y eficaz del Principio de Transparencia y Publicidad.

Debido al buen manejo en los procesos de adquisiciones y compras que ejecuta la Alcaldía bajo la dirección del alcalde Mictor Fernández, la DGCP envió una carta en la que informa que ya no es necesario seguir acompañando a la Alcaldía en el manejo transparente de los fondos públicos, ya que garantiza el cumplimiento oportuno y eficaz del Principio de Transparencia y Publicidad, una norma obligatoria impuesta en 2017 para la gestión de las compras de las instituciones públicas.

«Teniendo en cuenta la madurez exhibida y demostrada en el uso de la herramienta, el bajo nivel de supervisión necesario, el modelo de acompañamiento técnico personalizado ejecutado hasta el momento, a través del implementador asignado, concluirá al recibir la presente comunicación», explica la misiva.

La DGCP sugirió en ese sentido al cabildo, remitir las consultas e incidencias que puedan surgir en los procesos de compras al Departamento de Asistencia al Usuario, vía telefónica o por correo.

La migración del canal de acompañamiento permitirá a la DGCP brindar ayuda a las entidades que aún están pendientes de integrarse al uso de la plataforma.

La entidad, que está adscrita al Ministerio de Hacienda, le reiteró a la Alcaldía de esta ciudad que tiene un personal entrenado capaz de ejecutar todos los procesos de compras y contrataciones.



Alcalde Mictor Fernández dejó iniciado el Remozamiento del Parque Infantil.

Barahona.- El Alcalde Mictor Fernández dio el picazo que marcó el inicio de los trabajos de remozamiento del emblemático Parque Temático, Educativo y Recreativo, conocido como Parque Infantil del Malecón, este martes 6 de junio ante la presencia de autoridades de la ciudad.

La obra que tendrá un costo de unos 16.4 millones de pesos, fue licitada el pasado mes de mayo a través de la dirección de compras y contrataciones, resultando como ganadora del proceso la compañía AW Construcción presentada por el Ing. Andrys Castillo.

“El remozamiento de este parque es un compromiso que asumimos en nuestra campaña y lo estamos cumpliendo gracias a nuestro Presidente

Luis Abinader. Y no solo es remozar este parque, hemos construido un parque infantil en Savica, en Palmarito, en La Raqueta y también se construirá un área para niños en el remozamiento de la plazoleta Duarte, porque los más pequeños necesitan su espacio.” expresó el Alcalde Fernández en su discurso.

Dentro de las autoridades estuvieron Liseydy Báez, presidenta del Concejo de Regidores, los concejales, Frank Figueroa, Marcel Almonte, Belkis Sánchez y Francisco Arias, así el padre Marcos Pérez, rector de UCATEBA, Mtra. Biridiana Batista por la UASD Recinto Barahona, una representación de los comerciantes, entre otros.

El parque fue construido para la década de los años 70, por el arquitecto Tomás Tezano, y se hizo con la finalidad de que sea un referente educativo para la comunidad estudiantil del municipio, la provincia y toda la región.

Este parque temático, educativo y recreativo infantil, es el único que tiene el país, por su composición y las características que posee, por ejemplo: en la parte este-oeste tiene el recorrido del sol, en el litoral caribeño bordea una macro maqueta de la región sur dominicana desde la Isla Saona hasta Pedernales y su glorietta es el elemento central del parque, consiste en un reloj de sol, entre otros.

El alcalde Fernández culminó su discurso resaltando la importancia del

parque como herramienta para la educación de los estudiantes, y de la población en general. Puntualizó además, que es un atractivo que se suma a la oferta turística de Barahona.



En la reunión también participaron miembros de la Asociaciones de Comerciantes del mercado, representados por José Félix y Ramón Fernández, por la Cámara de Comercio, Pedro Ruiz y Virgilio Pérez. El encuentro culminó con un recorrido para visitar las áreas donde se construirá el nuevo Mercado Público de Barahona.



El Alcalde Mictor Fernández recibió junto a la señora gobernadora Genara González, una comisión del Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones encabezada por la Ing. Seila Valerio, para conversar sobre el inicio de la construcción del mercado público de nuestra ciudad.



Alcalde Míctor Fernández acude en Auxilio de Familias afectadas por Incendio en el Sector Don Bosco.

Barahona.- El Alcalde Míctor Fernández acudió en auxilio de las tres familias que fueron afectadas por un incendio en la madrugada del domingo en el sector Don Bosco. Ese mismo día recibieron raciones de alimentos para ayudar a paliar la difícil situación que enfrentan.

A primeras horas de este lunes el Alcalde Fernández se reunió con líderes comunitarios del

sector para conocer a fondo lo sucedido y cómo seguir ayudando a estas familias. En la reunión participó la líder comunitaria Wilda Muñoz, quién le explicó todo lo sucedido y la condición en que han quedado estos munícipes víctima del incendio, mismo que agrava la situación en que vivían.

Ese mismo día en horas de la tarde, el Alcalde Fernández sostuvo un encuentro con las familias afectadas para conocer sus peticiones, hacer un levantamiento de todo lo perdido. Allí les informó de las gestiones que ya había canalizado con las instituciones correspondientes una oportuna y rápida respuesta para que puedan volver a vivir bajo un techo seguro.

“Hemos gestionado ya con el ministerio de vivienda y construcción, la reconstrucción de las tres casas, vendrán del nivel central hacer el levantamiento y serán apoyadas en la dimensión de tiempo que los procedimientos le permitan al estado dominicano” expresó el Alcalde Fernández a las familias en el encuentro que sostuvo en el sector.

Les aseguró además, que mientras esa ayuda llega y se les construyen sus casas, la alcaldía le estará dando ayuda alimenticia, más el apoyo psicológico que ya ha coordinado con la dirección regional del Servicio Nacional de Salud, porque en estos casos la salud mental es muy importante

y hay que prestarle mucha atención.



Nuestro Alcalde Míctor Fernández recibió a la Escuela de los Niños y Jóvenes Especiales de Barahona “Yo puedo”. La visita que se hace cada año es programada por la

dirección de la escuela y FEDOMU para hacer un recorrido por las Instalaciones del edificio que aloja el ayuntamiento y que los estudiantes conozcan sobre el mismo y sus funciones.

En la visita compartieron un espacio con el señor Alcalde y le solicitaron que continúe apoyando la escuela como lo ha estado haciendo, petición que fue recibida y respondida con estas palabras “El ayuntamiento y esta gestión apuestan a la niñez y su desarrollo así como su crecimiento saludable, nos comprometemos a seguir al lado de cada niño y joven del centro educativo, para ayudarlos a lograr sus sueños”.



Nuestro Alcalde Míctor Fernández ha sido reconocido por el comité del Festival del Plátano 2023, por su incondicional apoyo y respaldo a esta celebración. El reconocimiento fue recibido por Luz Rodríguez, secretaria general de la Alcaldía en representación del Alcalde Fernández.

La 3ra edición del Festival que ha sido dedicada al excelentísimo señor Luis Abinader Corona, presidente de la República, se lleva a cabo en el área del hotel Guarocuya este sábado 24 y domingo 25 de junio.



El Alcalde Míctor Fernández participa en el Encuentro sobre la Estrategia

ODS para Gobernabilidad efectiva, Colombia.

la crisis sanitaria producida por el COVID-19, dentro de los que se encuentra la República Dominicana.

Barahona.- El alcalde Míctor Fernández participó en el “Encuentro para La Validación de la Estrategia de Localización de Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) para la Gobernabilidad Efectiva en América Latina” celebrado en Cartagena de Indias, Colombia del 21 al 23 de junio de 2023.

En el encuentro auspiciado por la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AACID) y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Agencia Española de Cooperación Internacional al Desarrollo (AECID), se discutió el plan de transferencia, intercambio y gestión de conocimiento para el desarrollo de América Latina, con enfoque a los gobiernos locales.

El objetivo del encuentro fue socializar y validar el documento emanado de estas

organizaciones, donde se trazan las pautas para localizar Objetivos de Desarrollo

Sostenible (ODS) y una gobernabilidad local efectiva, buscando dinamizar y acelerar este proceso.

En el evento, el Alcalde Fernández, realizó una exposición sobre la aplicación del Sistema de Gestión para los Gobiernos Locales (SIGOBITO) desarrollado por el PUND, y que ha sido implementado en el ayuntamiento de Barahona, para seguir eficientizando los servicios brindados. En su ponencia destacó que para la aplicación de este sistema se seleccionaron dos ayuntamientos del país, y Barahona fue uno de ellos, teniendo como resultado la validación de los procesos llevados a cabo.

La estrategia de los ODS nace de los estudios realizados por el PNUD, AACID y la AECID como un método de apoyar y cooperar con los gobiernos locales de 19 países de América Latina y el Caribe después de



**Alcaldía
Municipal**